

ABSTRAK

Ihsanti Saridera Socusarini : *“Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Lingkungan (Studi Deskriptif pada Kelompok Kiaralawang Kreatif (Kiwang Kreatif) di Desa Sukamukti Kecamatan Banyuresmi Kabupaten Garut)”*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh timbulnya persoalan yang berhubungan dengan ekonomi, politik, dan lingkungan dalam kehidupan masyarakat, penelitian ini bermaksud untuk menganalisis masalah yang berhubungan dengan pengembangan masyarakat berbasis lingkungan. Secara khusus pembahasan diarahkan untuk membahas lingkungan dengan pemanfaatan limbah Eceng Gondok sebagai sarana dalam meningkatkan ekonomi dan kebersihan lingkungan masyarakat.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui dan menganalisis tentang usaha-usaha yang dilakukan masyarakat di Desa Sukamukti dalam memberdayakan masyarakat berbasis lingkungan, mengetahui strategi yang dilakukan Kelompok Kiwang Kreatif dalam pemanfaatan limbah Eceng Gondok, dan mengetahui dampak dengan adanya kegiatan Kelompok Kiwang Kreatif terhadap kesejahteraan masyarakat dan kebersihan lingkungan.

Penulis dalam penelitian ini menggunakan teori kesadaran lingkungan menurut Mudaham Taufick Zein bahwa dalam menumbuhkan dan membina kesadaran untuk melestarikan lingkungan berdasarkan tata nilai, yaitu dengan mendorong pribadi manusia untuk hidup serasi dengan alam.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif analisa, pengumpulan data dalam penelitian ini digunakan teknik observasi, wawancara dan studi dokumen. Analisa data dalam penelitian ini penulis gunakan penafsiran logika dihubungkan dengan konteks pemberdayaan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa usaha-usaha yang dilakukan oleh Kelompok Kiwang Kreatif dalam pemanfaatan Eceng Gondok untuk dijadikan barang yang bernilai disertai dengan adanya bantuan dari pihak aparat pemerintah setempat yang ikut berkontribusi dalam memberdayakan lingkungan di Danau Situ Bagendit, pembimbingan dan pendampingan dalam pembuatan anyaman Eceng Gondok dan diadakan anggaran atau permodalan dalam melaksanakan kegiatan Kelompok Kiwang Kreatif, dampak dari kegiatan Kelompok Kiwang kreatif ialah terciptanya lapangan pekerjaan yang menjadikan masyarakat produktif.

Secara umum, penelitian ini bisa disimpulkan bahwa pemberdayaan SDL pada Kelompok Kiwang Kreatif di Desa Sukamukti Kecamatan Banyuresmi Kabupaten Garut dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat dan tertatanya lingkungan yang bersih.